

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Bilderbuch für Kinder, enthaltend: eine angenehme Sammlung von Thieren, Pflanzen, Blumen, Früchten, Mineralien, Trachten, und allerhand andern unterrichtenden Gegenständen aus dem Reiche der Natur, ...

alle nach den besten Originalien gewählt, gestochen, und mit einer kurzen
sowohl, als auch erweiterten wissenschaftlichen, und den
Verstandeskräften eines Kindes angemessenen Erklärung begleitet

Bertuch, Friedrich Justin

Rumburg, 1806

Menschen aus Asien

[urn:nbn:de:bsz:31-263093](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-263093)

Menschen aus Asien.

Asien ist in Ansehung seiner Einwohner der merkwürdigste Theil der Erde. Asien ist die Wiege des ganzen Menschengeschlechts, denn hier treffen wir zuerst die Menschen an. Von Asien aus wurde der ganze Erdboden bevölkert. Unsere Weltgeschichte nimmt in Asien ihren Anfang. Hier wurden die ersten Reiche gegründet, Künste, Wissenschaften und Religion gingen zuerst aus Asien aus.

Dieser Welttheil enthält wegen seiner erstaunlichen Größe, und verschiedenen Climates, auch eine Menge Nationen von höchst verschiedener Art, Farbe, Bildung, Lebensart, Sitten und Trachten; cultivirte Völker, Nomaden und rohe Wilde, die wir alle in der Folge näher kennen lernen wollen. Hier sind nur 4 Asiatische Nationen aus 4 verschiedenen Himmelsstrichen, die sich also auch durch ihre Kleidungen sehr auszeichnen.

Nro. 1. Ostindier.

Ihre Hauptfarbe ist gelbbraun, die Haare schwarz. Der Mann ist ein vornehmer Indostaner. Seine Kleidung ist ein langer seidener Kasan, mit einer Leibbinde, und ein kleiner Turban, der alle Haare faßt. Um den Hals und die Arme trägt er Juwelen und Perlenchnuren.

Die Frau ist eine vornehme Bengaleserin. Sie trägt lange weite Hosen von Goldstoff, und darüber einen Rock von Musselin. Vom Gürtel herauf zur Brust, ist der Leib, so wie die Arme, nackt. Sie trägt die Brüste in einem Futterale von leichtem Holze, und darüber ein kleines Leibchen von Goldstoff; über dem Kopf einen sehr langen Schleier von Flor; in den Haaren, Ohren und am Halse, an den Armen und Knöcheln, so wie an den Fingern und Beinen eine Menge Perlen, Ringe und Juwelen. In der Hand hält sie ein silbernes Fläschchen mit Rosenessenz.

Nro. 2. Sibirier.

Die nördlichsten Nationen von Asien, die meistens Nomaden oder Wilde sind. Ihre Hautfarbe ist schmutzig, gelbweiß, und ihre Haare sind schwarzbraun.

Der Mann ist ein Jakut, seine Kleidung ist von Rennthiersellen mit anderm Pelzwerke besetzt; und seine Waffen sind Bogen und Pfeile, und ein Speiß.

Die Frau ist eine Schucktschin, von dem wildesten und rohsten Volke in Norden am Eismeere; ihre ganze Kleidung ist eine Kutte und Strümpfe von Rennthiersellen, und eine Bärenhaut.

 Nro. 3. Kalmücken.

Die Kalmücken, ein mongolisches Volk, sind Nomaden, und wohnen weiter herunter nach Süden an den Gränzen von Tibet. Sie haben eine weiße Haut, schwarze Haare, und ein etwas breites Gesicht.

Die Männer tragen weite Hosen, rothe Stiefeln, eine lange Weste, keine Hemden, einen langen Kasten, und eine flache Pelzmütze.

Die Weiber tragen gelbe Stiefeln, Hosen und Pelzmütze wie die Männer, eine sehr lange Weste ohne Armel, die bis auf die Füße geht, über welche sie einen Kasten, mit Pelz gefüttert, umhängen. Ihre schwarzen Haare sind gescheitelt, und in zwei kurze Zöpfe geflochten.

Nro. 4. Araber.

Da diese im heißeren Clima von Asien wohnen, so ist auch die Hautfarbe bräunlich und ihre Haare schwarz.

Der Mann ist ein vornehmer Araber. Diese tragen Pantoffeln an den nackten Füßen, lange Hosen, das Hemd über den Hosen; darüber eine lange Weste mit einer Leibbinde, einen weiten Rock, und großen weißen Turban. In der Leibbinde steckt ein krummes Messer, ihr Gewehr, über welchen gemeinlich ein Rosenkranz hängt.

Die Frau ist eine gemeine Araberin, und ihre Kleidung besteht in langen bunten Hosen, einem Hemde mit sehr weiten Ärmeln, einem Schleier über den Kopf, mit goldenen oder metallenen Ringen in den Ohren und um die Arme, und einigen Schnuren Glasperlen um den Hals. In das Gesicht heizen sie sich schwarze Streife.
